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长长 泰泰

了解更多长泰产业发展、民
生服务等重要讯息，欢迎扫码关
注“新长泰微新闻”！

“卢师傅，乡道武郭线养护工程
已经完工了，咱们今天再走走看！”
一大早，长泰区乡村道专管员杨辉
煌就来到长泰汽车站，与 702 公交
专线的司机熟稔地打过招呼后便上
车坐下。

近段时间来，专管员杨辉煌多
了一层“身份”，他变身为“公交体验
官”，以乘客视角同公交车司机一起
为道路“体检”。

随着公交车发动，杨辉煌也进
入了工作状态。他认真查看路面情
况，并不时起身拿出手机拍摄，最后
针对道路存在的问题及时开出“体
检报告”，报告上级单位。

702公交专线连着长泰汽车站
与漳州火车站，途经乡道武郭线至
郭坑交界处路段，是长泰到漳州市
区的主干道之一。今年1月初，杨辉
煌与702公交专线司机卢振兴一同
为道路“体检”时，为该路段开出了
第一张“体检报告”：“现状道路路面
宽度为15米，沿线现状路面存在破
损、裂缝等损害且路面标线磨损严
重，给行车安全带来一定隐患……”

了解情况后，武安镇路长办在
区交通运输局和武安镇的支持下，
对乡道武郭线至郭坑交界处路段进
行了全面“治疗”。乡道武郭线养护
工程于 4月 11日正式动工，总投资
约 100 万元，针对破损路面进行挖
补修复、路缝灌浆、标识标线重划等
养护工作，涉及路段全长 5.523 公
里，目前已全面完工。

这是长泰区交通运输局的一次
有益探索。长泰区农村公路点多、线
长、面广，随着农村公路路网的逐步
形成，农村公路养护管理也成为一
项重要任务。

近年来，长泰区全面推行农村
公路“路长制”，招募了30名乡村道
专管员。2023年7月，为夯实农村公
路养护薄弱环节，当地建立了全省
首支由 36 名公交司机组成的农村

公路养护观察员队伍，推动实现报
告“零中转”，问题处置更迅速。

“农村公路养护观察员熟悉农
村路况，而乡村道专管员具备专业
性、机动性，两支队伍都有自己优势
所在。但一直以来，这两支队伍是各
自运作，交集较少。”长泰区交通运
输局干部王焱锋说道。

如何更好地发挥两支队伍的作
用，突破农村公路的日常养护瓶颈？
这成为长泰区交通运输努力探索的
方向。

何不将观察员队伍同专管员队
伍联合起来，优势互补呢？今年 1
月，长泰区交通运输局再次创新“双
员联动机制”，以武安镇为试点，探
索“乡村道专管员+农村公路养护
观察员”合作新模式，让专管员化身

“乘客”，以乘客视角感受公路路况，
获得更加真实的感受，进一步加强
农村公路日常养护工作，保障公路
完好畅通。

“我们常在这些线路上跑，路上
有什么问题我们都能第一时间发
现。”农村公路养护观察员卢振兴
说，“而有了乡村道专管员的参与，
他们看待问题会比我们更专业、更
细致。”

不仅如此，以往农村公路养
护观察员发现道路安全隐患后，
需反馈给区交通运输局，再由后
者汇总收集后联系隐患风险点所
在地的乡镇专管员及时进行处
置。如今，在“双员联动机制”下，
省去了中间环节，实现了流程再
优化，处置再提速，进一步提升了
养护管理、应急处置、路政管理等
工作效率和质量。

“下一步，区交通运输局将在全
区推行‘双员联动机制’，激发‘1+
1>2’的叠加效应，为广大群众营造
畅通、高效、安全、绿色的交通运输
环境。”长泰区交通运输局党组成员
林水成表示。 ⊙郑晓梅 文/图
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本报讯（林毅鹏）为进一步凝聚
在外乡贤力量，推动全区教育、医疗
事业高质量发展，5 月 25 日下午，漳
州市长泰区旅榕教育医疗乡贤座谈
会在福州举行。区委常委、统战部部
长林调兴，区教育局、区卫健局、区工
商联相关负责人，长泰籍福州教育医
疗乡贤参加会议。

会上，区教育局、区卫健局汇报
了近年来长泰教育、卫生健康事业发
展的基本情况，随后，与会教育医疗
乡贤代表依次发言，积极为长泰教
育、医疗事业发展献计献策。

区领导表示，长泰教育、医疗事
业的发展与乡贤的支持是分不开
的，希望乡贤能“常回家看看”，穿针
引线，引导福州优质教育、医疗资源
向长泰辐射；希望乡贤能继续点赞
关注全区乡贤工作，当好推介家乡

的“代言人”，让更多人了解长泰、爱
上长泰、投资长泰；希望乡贤能积极
参与“我为家乡做点事”系列活动，
定期参加回乡送教、返乡义诊活动，
协助和推动全区柔性引进高层次人
才工作向前发展，为“爱长泰、美长
泰、兴长泰”提供坚实的人才保障和
智力支持。

近年来，长泰区全面实施“1658”
强区工程，2022年、2023 年连续两年
获评全省“城市发展‘十优’区”。全
区现有中小学校（幼儿园）108所，在
校（园）生约 39000人，在职教师 2198
人，近三年教育投入占财政支出比
例均超 20%且逐年增长。2023 年被
教育部授予全国学前教育普及普惠
示范区、被省政府授予首批基础教
育综合改革试验区，同年，长泰区实
现了高考“双一流”上线人数翻番、

600 分以上增加 80%，中考 700 分以
上增加 89%，从“优生外流”转变为

“留泰回流”。
此外，全区现有各级各类医疗卫

生机构 165 家，有 7 家乡镇卫生院
（社区卫生服务中心）达到优质服务
基层行“基本标准”，其中，有 2 家达
到“推荐标准”并创成省社区医院。
全区先后引进成立 23 个名医工作
室，柔性引进神经外科戴学军、脊柱
外科廖忠等 5 个名医团队。2023 年
10 月以来，京沪高层次医疗专家至
区医院开展“师带徒”、查房和重点
病例义诊等活动，建立“师带徒”关
系 26 对，14 个“名医工作室”签约授
牌。被列入福建省级重点项目的区
总医院新建工程，总用地面积 200
亩，总投资约 15.5亿元，预计 2025年
底投入使用。

凝聚在外乡贤力量 力促民生事业增效
长泰区旅榕教育医疗乡贤座谈会举行
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核心提示：近年
来，浦南镇充分运用
人大代表工作室平
台，推动人大代表履
职常态化，用好代表
接访、走访、调研、座
谈等，以实际行动拓
展民主渠道、丰富民
主形式，将来自于人
民群众的“心声”转化
为增强人民群众获得
感、幸福感、安全感和
满意度的“金点子”，
全面助力家乡走向振
兴。

家住社区有“医”靠，“家床”服
务暖人心。日前，通北社区卫生服务
中心为社区内的5名患者建立了家
庭病床，提供舒适、便捷、高效的上
门诊疗服务。

通北社区卫生服务中心提供的
家庭病床服务，包括上门提供外科
换药、拆线、肌肉注射、皮下注射、口
服药、导尿、拔导尿管、拔胃管、导管
护理、造口护理、雾化治疗、压疮的

预防及护理和康复理疗等。
服务有多好，86岁的唐素卿最

有发言权。不久前，因患有糖尿病，
做完骨折手术的唐素卿伤口愈合较
慢。家属便向通北社区卫生服务中
心申请了家庭病床服务。中心不仅
定期邀请坐诊上门诊疗，还对唐素
卿进行一系列的清创缝合，解决了
患者家属的后顾之忧，获得病人及
家属的好评。

近年来，通北社区卫生服务中心
注重深化老年健康服务，不断提升基
层社区卫生服务能力和优质护理水
平，把家庭病床建设和家庭医生服务、
社区康养保障等有机结合起来，有力
保障重点人群就医需求，让患者足不
出户就能享受更便捷、完善医疗服务，
又可减轻家庭经济和人力负担。

⊙郑金水 徐冬女
吴碧虾 刘钦赐

通北社区卫生服务中心开展家庭病床服务——

病床“搬”回家 健康送上门

人大代表走访渡东村群众人大代表走访渡东村群众

打好打好““乡贤乡贤””牌牌 反哺报桑梓 齐力助振兴

“我们三个村的村民，都希望这
条路能装上路灯，总是摸黑回家太
难了！”

近日，浦南镇人大代表工作室接
待了两位来自溪园村的村民。从村民
反映的情况了解到，渡东村、溪园村、
蓬莱村的三村大通道一直是三个村村
民出行的主要道路。然而，该通道于
2019年完成路面提升改造后，由于受
限于资金不足，一直没有安装路灯，村
民夜间出行存在较大的安全隐患。

在详细了解村民的诉求和实际
困难后，接访的代表第一时间将信息
反馈给镇党委、镇政府。随后，从现场
勘察到设计、施工，从路灯的间距到
后期维护、电费的支出，逐一跟踪，全
程监督。在多方的共同努力下，3.5公
里的道路上完成了 124 盏路灯的安
装，照亮了三村村民的“回家路”，更
点亮了代表与村民的“连心路”。

“如今，村里的大路装了路灯，整
条路都亮堂了，晚上出门安全多了！”

提及三村大通道新装的路灯，家住在
溪园村的林大妈高兴地说道。

三村大通道上路灯的安装投用，
仅仅是浦南镇人大代表尽心听民声、
全力为群众的一个缩影。自去年 12
月份浦南镇人大代表工作室成立
后，该镇人大代表坚持轮流一月一
接访，与群众面对面零距离交流，倾
听群众心声，搜集和反馈群众意见、
建议。目前，工作室共有代表 17 人，
其中省代表 1 名、市代表 2 名、区代
表 14名，通过人大代表工作室平台，
代表更好地发挥为群众代言、为群
众发声的作用。

近年来，浦南镇将激活乡贤资源
作为助推乡村全面振兴的有效抓手，
紧紧围绕产业发展、乡村建设、基层
治理等实际需求，坚持多渠道倾听民
意，着力用好乡贤代表的示范引领作
用，让这些既是人大代表又是乡贤的
浦南优秀人才为浦南的发展“出谋划
策”，全力探索具有浦南特色的乡贤
助力乡村全面振兴之路。

“我准备在今年商会交流会上好
好介绍一下我们浦南近年的发展，特
别是金沙温泉片区及镇区这块商用
地块，争取将一些好的企业带回家乡
来！”这是一位企业家代表在浦南年
初召开的人大代表、乡贤新春座谈会
上的发言。

“浦南古渡口是浦南曾经繁华的
见证，解放路上的钟楼更是老浦南人

心中的乡愁！”在代表、乡贤积极建言
献策后，浦南饮食文化一条街项目应
运而生，以北溪餐饮产业发展带动镇
区人流提升，推进整个浦南文旅的发
展，助推乡村振兴。

目前，解放路口的新钟楼建好
了，由乡贤出资建设的“古渡口民宿”
已经正式对外营业，旁边的饮食文化
一条街也在如火如荼地建设中……
随着一个个项目由“图纸”化为现实，
浦南镇的经济社会发展有了更多更
足的动力。 ⊙魏冠莹 文/图

“走，我们看看去！”
作为人大代表的浦南镇党委书

记陈田玲一直坚信，只有真正走到
群众中去，聊家常、听建议，才能了
解群众所思所想所盼。因此，每当
听到群众的反映或诉求后，她总会
随即表示，将迅速去走访核实。对
于村民记挂的事儿，一定要做到马
上走访、即刻踏勘、现场办公、限时
完成。

同样，浦南镇的人大代表也是坚
持用脚步丈量民情，用真心倾听群
众诉求。一次次的走访、耐心倾听、
用情反馈，越来越多的群众得知通

过人大代表可以寻求帮助，解决问
题：渡东村的村民希望破破烂烂的
小广场能够变成休息纳凉之地、蓬
莱村的村民希望能给他们把土路修
一修、宏道村的果农希望今年的荔
枝节可以设点让他们现场销售、布
坑村龙前片区的拆迁户希望可以在
新村建设新房……这一桩桩、一件件

“小事儿”均牵动着群众的心，也牵动
着人大代表的心。代表通过走访，详
细记录、认真调研，逐件提出可行的

意见、建议，再一一督促落实。
如今，渡东村的小广场已经成

了村里的“网红点”，老人坐在凉亭
里，吹着来自北溪的风，闲话家常、
笑脸如花；蓬莱村总是泥泞不堪的

“烦心路”业已修好；宏道村新一届
的荔枝节正在紧锣密鼓地筹备中；
布坑村新村二期项目也已经进入设
计阶段……人大代表依然奔走在群
众间，聚力将百姓的“急难愁盼”变
成解决问题的“满意答卷”。

一月一月一接访一接访 面对面交流 心连心互动

不定时走访不定时走访 现场即核实 限时抓落实

乡道武郭线至郭坑交界处路段养护工程已全面完工

乡村道专管员杨辉煌变身“公交体验官”，同公交车司机一起为
道路“体检”。

近日，巷口街道联合巷口城管中队对新浦路
临街“假店面店招”开展集中整治拆除行动。行动
前，巷口街道城管中队执法队员对该路段违反相
关规定的商铺“假店面店招”，逐一摸底排查，逐
一上门普法告知，逐一形成问题清单，并下发整
改通知，引导业主自行拆除店招、关闭违法店面。
经前期劝导督促，对未在规定期限内整改的，进
行统一整治拆除。据统计，本次行动共整治“假店
面店招”40多处，拆除面积近300平方米，并恢复
临街立面原貌。 余婷婷 郑文典 摄影报道

巷口街道巷口街道：：

整治拆除整治拆除““假店面店招假店面店招””


